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ABSTRAK 

DESY PUTRI PURNAMASARI, 2024, Pengaruh Kepemimpinan dan Budaya 

Sekolah terhadap Kinerja Guru melalui Motivasi sebagai Variabel Intervening pada 

SMP di bawah naungan Pesantren di Kabupaten Kediri, Studi Islam, Pascasarjana, 

IAIN Kediri, Promotor: 1. Prof. Dr. Hj. Munifah, M.Pd. 2. Dr. H. Anis Humaidi, 

M.Ag. 

Kata kunci: pesantren, SMP, kepemimpinan, budaya sekolah, motivasi, kinerja 

guru, intervening. 

Pesantren saat ini semakin mengepakkan area garapannya yang tak hanya 

fokus pada kurikulum dengan basis keagamaan, tapi juga kurikulum yang 

menyentuh problematika aktual masyarakat. Pesantren selama ini menanamkan 

jiwa keikhlasan yang menjiwai hampir semua aktifitas di pesantren. Hanya saja 

konsep tersebut banyak memiliki kelemahan karena terkadang tidak diimbangi 

dengan kemampuan dan keprofesionalan yang memadai. Penelitian ini bertujuan 

untuk menjelaskan kondisi kepemimpinan, budaya sekolah, motivasi, dan kinerja 

guru pada SMP di bawah naungan pesantren di Kabupaten Kediri. Selain itu, 

penelitian ini bertujuan untuk menjelaskan pengaruh langsung antara 

kepemimpinan dan budaya sekolah terhadap motivasi; pengaruh kepemimpinan, 

budaya sekolah, dan motivasi terhadap kinerja guru. Juga menjelaskan pengaruh 

tidak langsung antara kepemimpinan dan budaya sekolah terhadap kinerja guru 

dengan motivasi sebagai variable intervening.  

Metode penelitian ini adalah kuantitatif. Analisis data dengan analisis jalur/ 

path analysis. Populasi adalah seluruh guru SMP di bawah naungan pesantren di 

Kabupaten Kediri dengan sampel 109 guru yang mewakili tiap kecamatan.  

Hasil penelitian menunjukkan bahwa kepemimpinan kepala sekolah yang 

dipersepsikan oleh guru dalam kategori baik, budaya sekolah berada pada kategori 

sangat baik, motivasi berada pada kategori tinggi, dan kinerja guru berada pada 

kategori tinggi. Terdapat pengaruh positif dan signifikan antara kepemimpinan 

kepala sekolah terhadap motivasi guru dengan sumbangan efektif sebesar 33,9% 

dan terdapat pengaruh positif dan signifikan antara budaya sekolah terhadap 

motivasi guru dengan sumbangan efektif sebesar 42% dari nilai Rsquare 75,9%. 

Sehingga budaya sekolah memiliki pengaruh lebih dominan terhadap motivasi 

guru. Terdapat pengaruh positif dan signifikan antara kepemimpinan kepala 

sekolah terhadap kinerja dengan sumbangan efektif sebesar 15,3%, terdapat 

pengaruh positif dan signifikan antara budaya sekolah terhadap kinerja guru dengan 

sumbangan efektif sebesar 15,7%, dan terdapat pengaruh positif dan signifikan 

antara motivasi terhadap kinerja guru dengan sumbangan efektif sebesar 35,6% dari 

nilai Rsquare 66,6%. Sehingga motivasi guru memiliki pengaruh lebih dominan 

terhadap kinerja guru. Motivasi tidak mampu memediasi pengaruh kepemimpinan 

terhadap kinerja guru, namun mampu memediasi budaya sekolah terhadap kinerja 

guru. Kepemimpinan kepala sekolah dan budaya sekolah secara simultan 

berpengaruh terhadap motivasi guru. Kepemimpinan kepala sekolah, budaya 

sekolah, dan motivasi secara simultan berpengaruh terhadap kinerja guru pada SMP 

di bawah naungan pesantren di Kabupaten Kediri. 
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ABSTRACT 

DESY PUTRI PURNAMASARI, 2024, The Effect of Leadership and School 

Culture on Teacher Performance through Motivation as an Intervening Variable at 

Junior High Schools under the auspices of Islamic Boarding Schools in Kediri 

District, Islamic Studies, Postgraduate, IAIN Kediri, Promotor: 1. Prof. Dr. Hj 

Munifah, M.Pd. 2. Dr. H. Anis Humaidi, M.Ag. 

Keywords: boarding school, Junior high school, leadership, school culture, 

motivation, teacher performance, intervening. 

Today's boarding school are increasingly developing their areas not only focus on 

a religious base, but also curriculum that touches on the actual problems of society. 

Boarding school has been implementing a spirit of sincerity that animates almost 

all activities. However, the concept has many weaknesses because sometimes it is 

not balanced with adequate ability and professionalism. This study aims to explain 

the conditions of leadership, school culture, motivation, and teacher performance at 

junior high schools under of boarding school in Kediri District. In addition, this 

study aims to explain the direct influence between leadership and school culture on 

motivation; the influence of leadership, school culture, and motivation on teacher 

performance. It also explains the indirect effect between leadership and school 

culture on teacher performance with motivation as an intervening variable. 

This research method is quantitative using path analysis. The population was all 

junior high school teachers under of boarding school in Kediri Regency with a 

sample of 109 teachers representing each sub-district.  

The results showed that the principal's leadership perceived by teachers was in the 

good category, school culture was in the excellent category, motivation was in the 

high category, and teacher performance was in the high category. There is a positive 

and significant influence between the principal's leadership on teacher motivation 

with an effective contribution of 33.9% and there is a positive and significant 

influence between school culture on teacher motivation with an effective 

contribution of 42% from the Rsquare value of 75.9%. So that school culture has a 

more dominant influence on teacher motivation. There is a positive and significant 

influence between principal leadership on performance with an effective 

contribution of 15.3%, there is a positive and significant influence between school 

culture on teacher performance with an effective contribution of 15.7%, and there 

is a positive and significant influence between motivation on teacher performance 

with an effective contribution of 35.6% of the Rsquare value of 66.6%. So that 

teacher motivation has a more dominant influence on teacher performance. 

Motivation is not able to mediate the effect of leadership on teacher performance, 

but is able to mediate school culture on teacher performance. Principal leadership 

and school culture simultaneously affect teacher motivation. Principal leadership, 

school culture, and motivation simultaneously affect teacher performance at junior 

high schools under the auspices of Islamic boarding schools in Kediri Regency. 



x 

 

 الملخص 

Purnamasari Desy Putri  والثقافة المدرسية على أداء المعلم من خلال  ، تأثير القيادة  ٢٠٢٤

الدافعية كمتغير متدخل في المدارس الإعدادية الثانوية تحت رعاية المدارس الإسلامية الداخلية في منطقة 

كديري، الدراسات الإسلامية، الدراسات الإسلامية، الدراسات العليا، معهد الدراسات الإسلامية في 

. د. ح. أنيس حميدي، ماجستير2. أ. د. د. حاج منيفة، دكتوراه في الطب. 1كديري، مروج:  . 

المدرسة الإعدادية، القيادة، ثقافة المدرسة، التحفيز، أداء ، (pesantren) الكلمات المفتاحية: البيزانترين

 .المعلم، التدخل

يتجه البيزانترين اليوم بشكل متزايد في مجال عمله الذي لا يركز فقط على المناهج ذات القاعدة الدينية، بل 

أيضًا المناهج التي تلامس المشاكل الفعلية للمجتمع. وقد عمل البيزانترين على غرس روح الإخلاص التي 

تحرك جميع الأنشطة في البيزانترين تقريبًا. ومع ذلك، فإن هذا المفهوم ينطوي على العديد من نقاط 

الضعف لأنه في بعض الأحيان لا يتوازن مع القدرة الكافية والكفاءة المهنية. تهدف هذه الدراسة إلى شرح  

ظروف القيادة والثقافة المدرسية والدوافع وأداء المعلمين في المدارس الإعدادية تحت رعاية البيزانترين 

ى ذلك، تهدف هذه الدراسة إلى شرح التأثير المباشر بين القيادة والثقافة في منطقة كيديري. وبالإضافة إل

المدرسية على الدافعية؛ وتأثير القيادة والثقافة المدرسية والدافعية على أداء المعلم. كما تشرح أيضًا التأثير 

  .غير المباشر بين القيادة وثقافة المدرسة على أداء المعلم مع الدافعية كمتغير متداخل

طريقة البحث هذه هي الطريقة الكمية. تحليل البيانات مع تحليل المسار. يتألف مجتمع البحث من جميع  

معلمين   109معلمي المدارس الإعدادية تحت رعاية البيزانترين في محافظة كيديري مع عينة مكونة من 

  .يمثلون كل منطقة فرعية

أظهرت النتائج أن قيادة مدير المدرسة التي ينظر إليها المعلمون كانت في الفئة الجيدة، وثقافة المدرسة في  

الفئة الممتازة، والدافعية في الفئة العالية، وأداء المعلم في الفئة العالية. هناك تأثير إيجابي ودال بين قيادة  

%، وهناك تأثير إيجابي ودال بين ثقافة المدرسة 33.9المدير على دافعية المعلمين بمساهمة فعالة بنسبة 

%. لذا فإن ثقافة  75.9% من قيمة مربع الرصد البالغة 42على دافعية المعلمين بمساهمة فعالة بنسبة 

المدرسة لها تأثير مهيمن على دافعية المعلم. هناك تأثير موجب ودال بين قيادة المدير على الأداء بمساهمة  

%، وهناك تأثير موجب ودال بين ثقافة المدرسة على أداء المعلم بمساهمة فعالة قدرها  .315فعالة قدرها 

% من القيمة  35.6%، وهناك تأثير موجب ودال بين الدافعية على أداء المعلم بمساهمة فعالة قدرها 15.7

%. لذا، فإن لدافعية المعلم تأثير أكثر هيمنة على أداء المعلم. الدافعية غير قادرة على  66.6المربعة 

التوسط في تأثير القيادة على أداء المعلم، ولكنها قادرة على التوسط في تأثير ثقافة المدرسة على أداء 

المعلم. تؤثر قيادة المدير وثقافة المدرسة في نفس الوقت على دافعية المعلم. تؤثر قيادة مدير المدرسة 

وثقافة المدرسة والدافعية في آنٍ واحد على أداء المعلم في المدارس الإعدادية تحت رعاية المدارس 

 .الداخلية الإسلامية في محافظة كيديري
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